
Freundeskreis der Sächsischen Posaunenmission 14. Mitgliederversammlung, Samstag, 
16.09.2023 

 
Ort: Dresden, Hochschule für Kirchenmusik 
Beginn: 14.00 Uhr        Ende: 17.00 Uhr 
 
Anwesenheit: 24 stimmberechtigte Mitglieder; Entschuldigungen Urlaub, Krankheit 
 
Kürzel: 
CM Christine Mißbach 
CK Christian Kollmar 
TM Thomas Müller 
MM Martin Meiers  
FL Frieder Lomtscher 
 
1. Begrüßung:           CM 
heutige Besprechung satzungsgemäß für die Belange des Freundeskreises 
 
2. Andacht           CK 
Gedenken der Verstorbenen: Dieter Endisch 
 
3. Wahl des Versammlungsleiters (Vorschlag: Christoph Käßler)    CK 
Bestätigt, eine Enthaltung 
 
4. Wahl des Protokollanten (Vorschlag: Franziska Schab)     CK 
Einstimmig bestätigt 
 
5. Tätigkeitsbericht des Vorstandes zu 2022      CM 

• Im Berichtsjahr fünfmaliges Treffen des Vorstandes 

• Teilweise Berücksichtigung des aktuellen Jahres 

• 2021 eingerichteter Serverplatz wird gut genutzt 

• Inhaltliche Schwerpunkte → siehe PPP 

• 13 Mitglieder neu aufgenommen in 2022 

• 2 Mitglieder sind 2022 verstorben 

• 2023 10 neue Mitglieder 

• Ein Mitglied verstorben 

• Ein Mitglied wegen Krankheit gestorben 

• Aktuellen Mitgliederzahl: 189 

• Werbung: Webseite, Wein, Artikel in Rundbriefen und im  

• Seit Juni 2022 FK auch im Newsletter der SPM 

• 2022 Treffen der Fördervereine in Plön → Posaunentag 2024 in Hamburg etc. 

• Rückblick auf MGV 2022 

• Verwaltungstechnische Angelegenheiten → siehe PPP 

• Dank an den erweiterten Vorstand 
 
6. Finanzbericht zu 2022         TM 

• Erstellung mit Doris Rhönspieß 



• Übersicht siehe PPP 

• Fremdgeld (Fehlbuchung, Rechnungsstellung, gehört eigentlich SPM) 

• Keine Rückfragen/Anfragen zum Finanzbericht 
 

7. Rechnungsprüfungsbericht 2022        MM 

• Erfolgte im Juli/August 2023 

• Unterlagen digital und analog 

• Führung des Kassenbuches 

• Verwaltungsführung 

• Satzungsgemäße Verwendung 

• Ausweis offener Forderungen 

• Richtigkeit der Abschlussrechnung 

• Angaben in Kasse, Girokonto und Belege waren vollständig und korrekt 

• Ergebnisrechung für Jahresabschluss war in Ordnung 

• Buchführung entspricht den Bedürfnissen und den Anforderungen 

• Offene Forderungen möglichst auf Null runterfahren 
 

• Außenstände von Mitgliedbeiträgen über Jahre hinweg? → Was gibt es für 
Möglichkeiten? 

• Für 2023 bis auf ein Mitglied (Kirchgemeinde) komplett eingetrieben 

• Mitgliedschaft sollte nach einer gewissen Zeit von Seiten des FK beendet werden 

• Frage nach anderen Anlagemöglichkeiten, um Zinseinnahmen zu erhöhen 
 
8. Aussprache und Entlastung        alle 

• Entlastung des Vorstandes wird entschieden, 20 Stimmen 

• 4 Enthaltungen (Vorstand) 

• Einführung einer Verwaltungssoftware für den FK 
 
9. AKTUALIA 
9.1 Finanzentwicklung         TM 

• Stand 01. September 2023: siehe PPP 

• Beschluss im Vorstand → Heizkostenzuschuss für Colditz 

• Überblick Vermögensaufstellung (34.138,04€ aktueller Wert) 

• Antrag TM: Sparkonto auflösen → Suche nach Alternativen 

• Antrag TM: Verfügungsrahmen von 2.000€ auf 3.000€ erhöhen → nicht pro 
Buchungsvorgang, sondern insgesamt 

• Nochmalige Nachfrage zum Ausschluss nicht zahlender Mitglieder → Satzung gibt 
Handlungsmöglichkeiten her → Ausschluss sollte möglichst im Einvernehmen 
erfolgen 

• Jährlicher Verfügungsrahmen sollte erhöht werden, damit Vorstand schnell finanzielle 
Unterstützung leisten kann 

• Beschluss Erhöhung des Verfügungsrahmens → 23 Stimmen, eine Enthaltung 

• Beschluss Sparkonto → einstimmig 
 
9.2 Vorstellung der neuen Förderprojekte       FL 

• Siehe Tabelle Förderprojekte 



• Nachtrag CM: folgende Posten werden noch in diesem Jahr aus dem Verfügungsfond 
entnommen → Empfang Gründungskonzert MVSICA BRASS, Werbung zum DEPT 
 

 9.3 Beschlüsse zu den Förderprojekten 

• 21 Stimmberechtigte 

• Andachtsbücher: einstimmig 

• Seminare: einstimmig 

• Zuschuss LaJuPo: einstimmig 

• Zuschuss Sozialfond: einstimmig 

• Jungbläsertage: einstimmig 

• Zuschuss Kinderlehrgänge: einstimmig 

• LaJuPo Fahrtkosten DEPT: einstimmig 

• Summe übersteigt die jährlichen Einnahmen → Rücklagen können höheren 
Förderbedarf abfedern; Sonderausgaben wie DEPT fallen in 2025 weg 

• Einstimmiger Beschluss zum vorgestellten Förderplan 
 

• Empfang MVSICA BRASS: einstimmig 

• Werbung DEPT: einstimmig 
 
10. Vortrag von Landesposaunenpfarrer Christian Kollmar: „Mendelssohns Oratorium Elias: 
Musikalische und theologische Einblicke mit Hörbeispielen“ 


